
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Semana Epidemiológica 24 - (08/06/25 até 14/06/25) 
 

O Centro de Informações Estratégicas em Vigilância em Saúde - CIEVS São Gonçalo, realiza 

semanalmente busca ativa de rumores em notícias veiculadas pelas mídias em canais de comunicação 

no Brasil e no mundo que possam identificar um risco ou uma possível emergência em saúde pública. 

A vigilância desses rumores tem como objetivo aprimorar a capacidade de alerta e respostas às 

emergências em saúde pública. O conteúdo apresentado é de responsabilidade da fonte de informação, 

não refletindo necessariamente a opinião da equipe. 
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Surto de salmonella: mais de 1,7 milhão de ovos são recolhidos 
08/06/25 

Estados Unidos: Autoridades de saúde dos Estados Unidos emitiram um recall 
urgente de mais de 1,7 milhão de ovos vendidos em nove estados após a 
identificação de um surto de salmonella que já deixou pelo menos 79 pessoas 
doentes e 21 hospitalizadas. O surto, que começou em fevereiro, foi 
relacionado a ovos produzidos pela empresa Cal-Maine Foods, a maior 
distribuidora de ovos dos EUA. A Food and Drug Administration (FDA) e os 
Centros de Controle e Prevenção de Doenças (CDC) estão liderando as 
investigações e coordenando o recolhimento voluntário. Os produtos afetados 
incluem ovos orgânicos, caipiras e cage-free vendidos sob diferentes marcas. Os 
ovos foram distribuídos em pelo menos nove estados, incluindo Califórnia, 
Colorado, Idaho, Nevada, Nova York, Oregon, Utah, Washington e Wyoming. 

Fonte:Surto de salmonella: mais de 1,7 milhão de ovos são recolhidos 
 

Spa de brasileiro em Massachusetts é associado a 10 casos de botulismo após aplicação 
de botox 
09/06/2025 

Estados Unidos: Ao menos 10 pessoas desenvolveram botulismo iatrogênico após 
passarem pelo procedimento de aplicação de botox em uma clínica em 
Massachusetts, nos Estados Unidos, segundo o Departamento de Saúde Pública 
local. Os casos foram associados ao spa Rodrigo Beauty, dirigido por um brasileiro, 
Rodrigo Siqueira. "O reconhecimento e o tratamento precoces podem melhorar 
significativamente os resultados", afirma o departamento, em comunicado. O 
botulismo é uma doença causada pela toxina produzida pela bactéria Clostridium 
botulinum. Já o botulismo iatrogênico se desenvolve por conta da injeção de toxina 
botulínica (Botox) em grandes quantidades. 
Fonte: Spa de brasileiro em Massachusetts é associado a 10 casos de botulismo após aplicação de botox 
 

Rússia desenvolve teste para detecção rápida de cólera 
09/06/2025 

Rússia: Cientistas do Instituto Russo Antipeste "Micróbio", de 
Rospotrebnadzor, desenvolveram um novo teste para a detecção rápida de 
cólera. A informação foi divulgada pela RIA Novosti, com referência ao 
Rospotrebnadzor. "Foi desenvolvido um novo teste para detecção rápida de 
cólera. Este teste permite: detectar o vibrião da cólera; determinar se ele 
representa uma ameaça de propagação epidêmica", observou o 
Rospotrebnadzor. Está especificado que a análise levará 60 minutos, o que 
é seis vezes mais rápido que os testes existentes. “O desenvolvimento russo 
tem sensibilidade muito alta, ou seja, pode detectar até mesmo uma 
quantidade mínima do patógeno, o que é especialmente importante para: 

identificar portadores assintomáticos; prevenir a propagação da infecção”, diz o relatório. O departamento observou que a 
situação da cólera na Rússia permanece estável e sob controle. 
Fonte: Rússia desenvolve teste para detecção rápida de cólera 
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Menina de nove anos morre vítima de dengue em Tobias Barreto 
08/06/2025  
 
Sergipe: Uma menina de nove anos de idade morreu vítima de dengue na cidade 
de Tobias Barreto. A informação foi confirmada pela prefeitura da cidade neste 
domingo (8). A primeira morte pela doença em Sergipe foi confirmada no mês 
de janeiro. De acordo como a prefeitura, que emitiu nota lamentando o caso, 
este ano foram confirmados seis casos positivos de dengue na cidade. A nota diz 
ainda que a Secretaria de Saúde tem atuado no combate ao mosquito e pede 
que a população se engaje para evitar que o aedes aegipty se multiplique. Além 
da visita padrão, foi realizada uma nova visita na casa e no bairro de todos os 
pacientes com casos positivos de dengue. 
Fonte:Menina de nove anos morre vítima de dengue em Tobias Barreto 
 

MPF aciona Justiça e pede medidas emergenciais para conter surto de tuberculose entre 
os Kayapó no Pará 
12/06/2025 

 
Pará: O Ministério Público Federal (MPF) entrou com ação na Justiça Federal, 
nesta quinta-feira (12), pedindo uma intervenção urgente para conter o que 
descreve como um "cenário de caos" no diagnóstico e tratamento da 
tuberculose entre o povo indígena Kayapó, no Pará. Na ação, movida contra a 
União e o estado do Pará, o MPF pede que ambos sejam obrigados a 
apresentar um plano de ação emergencial em 15 dias para regularizar o ciclo 
de diagnóstico e tratamento da população indígena afetada. A ação foi 
motivada por uma investigação que evidenciou um descontrole da doença na 
área do Distrito Sanitário Especial Indígena (Dsei) Kayapó. De acordo com o 
MPF, o Dsei não possui materiais e equipamentos para o diagnóstico, 
dependendo dos municípios de sua área de abrangência. Os municípios, por 

sua vez – com exceção de Redenção –, ou limitam os exames a cotas insuficientes para a demanda ou sequer oferecem os 
exames, como Cumaru do Norte, onde se localiza a maioria das aldeias Kayapó, segundo informações do Dsei. Além disso, 
não há fluxo de encaminhamento para laboratórios de referência. 
Fonte:MPF aciona Justiça e pede medidas emergenciais para conter surto de tuberculose entre os Kayapó no Pará 

 
MT registra duas suspeitas de gripe aviária em humanos; 9 pessoas monitoradas 
13/06/2025 
 
Mato Grosso: Nove pessoas são monitoradas após exposição a aves 
diagnosticadas com gripe aviária em Campinápolis (658 km a Leste) Mato 
Grosso. Foram coletadas amostras e os exames aguardam resultado para 
confirmar ou não a contaminação em humanos. Conforme divulgado, dentre 
as 9 pessoas monitoradas, duas são consideradas suspeitos. Os casos estão 
concentrados na cidade, onde o primeiro caso de gripe aviária em animais 
foi confirmado em Mato Grosso. Segundo divulgado, as pessoas tiveram 
contato direto ou indireto com as aves. As amostras de materiais coletados 
para exames mais aprofundados foram encaminhados para um instituto 
localizado no estado de São Paulo, onde serão elaborados laudos para 
averiguar se há contaminação. A coordenadora de vigilância sanitária de Campinápolis, Suelen Cequinel, alertou que as 
pessoas precisam adotar medidas de higiene dos alimentos rigorosas, assim como o seu cozimento, que inativa o vírus. 
Fonte: MT registra duas suspeitas de gripe aviária em humanos; 9 pessoas monitoradas 
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São Gonçalo realiza a I Jornada Municipal de Imunização 
09/06/2025 

São Gonçalo: No Dia Nacional da Imunização, comemorado nesta 
segunda-feira (9), a Secretaria de Saúde da Prefeitura de São Gonçalo 
realizou a I Jornada Municipal de Imunização de São Gonçalo. Dedicado 
aos enfermeiros, técnicos de enfermagem e gestores do setor de 
vacinação da rede municipal de saúde, o evento teve o objetivo de 
atualizar os profissionais e reforçar a importância do incentivo nas 
unidades de saúde para a imunização em massa. O encontro foi realizado 
no auditório do Sest/Senat, em Tribobó.  A jornada foi dividida em dois 
turnos com seis palestrantes convidados do Governo do Estado, empresas 
fabricantes de vacinas e representantes de municípios vizinhos. No 
período da manhã, Nadja Greffe, coordenadora de Imunização do 
município do Rio de Janeiro; Keli Magno, gerente de Imunização do 

Governo do Estado do Rio; e Francisca de Deus, coordenadora de Apoio à Gestão da Superintendência da Atenção Primária 
à Saúde do Estado do Rio de Janeiro fizeram apresentações sobre cobertura vacinal, enfrentamento ao sarampo e 
planejamento de imunização, respectivamente.  Na parte da tarde, representantes de dois laboratórios fabricantes de 
vacinas – Pfizer e Takeda – palestraram sobre a imunização como proteção para as doenças respiratórias e os desafios e 
boas práticas de vacinação contra a dengue. Finalizando a tarde, Laís Coutinho – coordenadora do setor de epidemiologia 
de São Gonçalo, palestrou sobre “O cenário epidemiológico das arboviroses e o impacto na saúde dos nossos munícipes”.   
Fonte: São Gonçalo realiza a I Jornada Municipal de Imunização 
 
 

São Gonçalo amplia unidades aptas a realizar transfusão de sangue 
11/06/2025   
São Gonçalo: Um pouco mais de um mês depois de iniciar a transfusão de 
sangue na Unidade Municipal de Pronto Atendimento (UMPA) de Santa 
Luzia, as outras duas UMPAs de Nova Cidade e Pacheco começaram a 
fazer o procedimento na quinta-feira (12). A transfusão de sangue dentro 
das outras unidades de urgência e emergência vai auxiliar os pacientes, 
que não precisarão ser transferidos para outros hospitais. A UMPA de 
Santa Luzia iniciou as transfusões de sangue no início de maio. Até a 
quarta-feira (11), a unidade realizou 16 hemotransfusões – 10 da própria 
UMPA de Santa Luzia, quatro de pacientes da UMPA Pacheco e duas de 
Nova Cidade. Antes da implantação das transfusões nas UMPAs, o 
procedimento era realizado no Pronto Socorro Central (PSC), Hospital Luiz 
Palmier (HLP), ambos no Zé Garoto; Hospital de Retaguarda Gonçalense 
(HRG), no Centro; e Hospital do Câncer e do Coração (HCCOR). Como aconteceu na UMPA de Santa Luzia, médicos, 
enfermeiros e técnicos de enfermagem foram capacitados. Cada unidade poderá realizar média de 10 transfusões por mês. 
“A UMPA de Santa Luzia foi o projeto piloto que deu muito certo. E, por isso, resolvemos ampliar o serviço para as demais. 
É mais um planejamento para descentralização de serviços”, disse o subsecretário. 
Fonte:São Gonçalo amplia unidades aptas a realizar transfusão de sangue 
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